



# Ofrenda

SIRIA TURQUIA IEE 2023

Emergencia



El 6 de febrero de 2023, a las 4:17 a. m., la población de la región fronteriza turco-siria fue golpeada por un terrible terremoto de magnitud 7,9 que duró 90 segundos. Las réplicas aún continúan. El número de muertos encontrados aumenta cada hora, también hay miles de heridos.

Las instalaciones y edificios de la Iglesia Evangélica Armenia y de la Iglesia Evangélica en Siria y Líbano se ven particularmente afectadas en la ciudad de Alepo en Siria.

Ambas iglesias brindaron asistencia de inmediato en forma de albergue, alimentos y ropa. Las personas que huyeron a las calles antes del terremoto encontraron refugio en las instalaciones de la Iglesia Evangélica Armenia y en el Aleppo College, una escuela dirigida por la Iglesia Evangélica en Siria y Líbano.

"La gente está aterrorizada. Sus casas se han derrumbado, no tienen hogar y no saben a dónde ir", dice el reverendo Haroutune Selimian, quien pasó toda la noche en la iglesia con quienes buscan protección, brindando ayuda y atención pastoral.

Joseph Kassab, Secretario General de la Iglesia Evangélica en Siria y Líbano escribe: "En Alepo, nuestra universidad ha abierto sus puertas a las personas que buscan refugio. El edificio de la escuela es un lugar seguro. Ahora hay varios cientos de personas allí. La iglesia proporciona comida y calor. Lo mismo ocurre con la ciudad de Latakia y otros lugares de Siria donde nuestras comunidades albergan personas. Se necesitan colchones y frazadas para estas personas, así como gasóleo para electricidad y calefacción. Hace mucho frío."

"Hacemos un llamado a nuestros socios para que extiendan una mano amiga para que podamos ayudar al pueblo de Siria", apela el reverendo Haroutune Selimian. "Estamos contentos de tenerlos como socios. Con la ayuda de Dios, también podremos sobrevivir a esta terrible catástrofe".

Fotos: La Iglesia de la Congregación Presbiteriana Evangélica en Alepo (1), Refugio en la Iglesia Evangélica Armenia en Alepo (2-4), Miembros de la congregación en Latakia preparan alimentos para las víctimas del terremoto (5)



## Entrevista Enno Haaks, secretario general Gustav Adolf Werk, contraparte de la IEE en Alemania que trabaja directamente con iglesias protestantes en Siria.

<https://chrismon.evangelisch.de/artikel/2023/53522/syrien-nothilfe-nach-dem-erdbeben>

### ¿Cómo está la situación en Siria después del catastrófico terremoto?

Enno Haaks: Alepo ya estaba gravemente dañada por la guerra y probablemente sea la más afectada ahora, pero muchos edificios también se han derrumbado en Latakia. Muchas personas tienen miedo de volver a sus hogares. Existe una gran preocupación de que las réplicas causen aún más el colapso. La Iglesia del Sínodo Evangélico Nacional en Alepo fue completamente destruida por la guerra civil. Gustav-Adolf-Werk ayudó a reconstruirla. Ahora está dañada de nuevo.



### ¿Qué dicen los pastores allí? ¿Cómo ayudan las iglesias?

Anoche hablé con el pastor Haroutune Selimian de la Iglesia Evangélica Armenia en Alepo. La situación es catastrófica. La gente venía a la iglesia con miedo. Hay un centro médico en la Iglesia Bethel. Allí atienden a los heridos, recogen y distribuyen alimentos y frazadas. También tratan de albergar a las personas que han perdido sus hogares en iglesias y escuelas. Selimian me dijo que sobrevivieron a la guerra y sobrevivirán a esta también. Pero necesitan ayuda.

### ¿Y en Latakia?

El Rev. Salam Hanna del Sínodo Evangélico Nacional en Siria y Líbano me dijo que sintieron dos terremotos y diez réplicas. También habrá lluvia y frío. La situación es inestable y terrible. Ellos también han recibido familias en la iglesia y les han proporcionado té y fruta mientras todas las tiendas están cerradas. Joseph Kassab, secretario general del Sínodo Evangélico Nacional, nos envió un correo electrónico diciendo que pueblos enteros fueron destruidos. Él escribió: De todas las catástrofes que nos han sucedido, esta es para la cual no estábamos preparados.

### ¿Qué es lo que más se necesita?

La gente necesita colchones, mantas y gasóleo para la electricidad y la calefacción en el frío invierno. Estamos enviando los fondos de primeros auxilios a Beirut en el Líbano. La gran pregunta en este momento es: ¿Cómo llevamos ayuda a Siria? Esto no es fácil en las condiciones de la guerra.



## ¿Cómo está afectando la guerra civil en Siria a la zona del desastre?

Ya se ha destruido mucho en Siria como resultado de la guerra. El Estado no está presente en muchos lugares o está mal organizado. Como resultado, el socorro en casos de desastre depende en gran medida de las personas sobre el terreno. Ahora es importante restaurar la infraestructura, obtener suficientes alimentos y gas para cocinar y calentar. Pero no es tan fácil entrar en áreas controladas por islamistas, por ejemplo.

## ¿Cómo apoya a sus socios de Alemania?

Habrá que esperar a ver qué nos dicen. Intentamos mantenernos en contacto, brindar información y recolectar donaciones.

## ¿Las donaciones en especie también ayudan?

¡No, por favor, nada de donaciones en especie! Los ayudantes locales nos dicen que solo obstruyen la infraestructura. Lo más útil es donar dinero.

## ¿Cómo podría continuar?

Después de las primeras ayudas de emergencia, comienza la reconstrucción. Tengo curiosidad por saber cuáles serán los efectos del terremoto en la población local. ¿Estamos frente a la próxima ola de refugiados? La gente tiene aún menos ahora. Primero la guerra y ahora el terremoto en un país que tiene grandes dificultades para mantener al pueblo y construir el país. ¡Es un drama!



### **Iglesia Evangélica Española**

Marcar:

"Terremoto SIRIA TURQUÍA", o avisar del envío de fondos a Caja Central: [cp\\_administrador@iee-es.org](mailto:cp_administrador@iee-es.org)

BANCO DE SANTANCER

Número de cuenta IBAN: ES12 0075 0074 2106 0132 3787

BIC: BSCHEMXX

La Comisión Permanente de la IEE propone que nos unamos en **un culto de oración de toda la IEE para el 5 de marzo** y las ofrendas recogidas se destinarán a los trabajos de la GAW en Siria con el apoyo de las Iglesias Protestantes a las víctimas de los terremotos en Siria y Turquía.